



## PRESUPUESTO 2024, REHÉN DE PUGNAS Y PLEITOS EN SAN LÁZARO

► 22

# GRITOS Y SOMBRERAZOS RETRASAN APROBACIÓN DEL PEF

Por José Vilchis Guerrero

Una iniciativa para ayudar a los damnificados del huracán Otis categoría 5 de Acapulco y Coyuca de Benítez y recuperar las actividades económicas en Guerrero por parte de legisladores del PAN y el PRI dividió a los bandos de los opositores del Frente Amplio por México, (FAM) y Morena y aliados, al proponer Rubén Moreira (PRI) desaparecer el Fobaproa para destinar 50 mil millones de pesos a la reconstrucción.

Durante el debate por el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, que se prolongó por muchas horas luego de un receso de dos horas y media y un retraso hora y media por no llegar a un acuerdo para que se activara el tablero electrónico para contar los votos a la propuesta del diputado Luis Cházaro del PRD, para que se vote por los 61 mil 300 millones de pesos propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador del costo de los daños en Acapulco y municipios aledaños.

En el transcurso del debate antes de decretar un receso de dos horas y media a partir de las 15 horas legisladores de Acción Nacional interrumpieron la participación del Diputado Carlos Alberto Manzo, de Morena, cuando exponía sus reservas hasta la llegada de la oposición, lo que motivó que la presidenta diputada Marcela Guerra Castillo, pidiera un receso que se prolongó hasta las 18.00 horas, en que se reanudó el debate en lo particular.

La propuesta de Moreira se votó entre gritos y murmullos con 192 votos a favor 257 en contra y una abstención y se desechó luego de una serie de dimes y diretes entre legisladores de los dos bandos que se acusaron de no querer apoyar a los damnificados y por otra, recriminaciones a panistas y priistas que en 1994 aprobaron el Fondo Bancario para la Protección del Ahorro (Fobaproa) en el régimen de Carlos Salinas de Gortari, que

se convirtió en el Instituto para la Protección del Ahorro (IPAB).

Hasta muy entrada la noche en San Lázaro continuaba la discusión en lo particular del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2024, el cual fue aprobado en lo general con la mayoría de los votos de Morena y partidos aliados el pasado 6 de noviembre. No obstante, ante el descontento de la oposición, se presentaron más 800 reservas para analizar.

Con 262 votos a favor, 216 en contra y una abstención, el dictamen financiero de 9 billones de pesos para el 2024 fue aceptado en lo general, pero hubo críticas por no incluir un presupuesto para la reconstrucción de Acapulco y otras entidades afectadas por el huracán, aunque el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) explicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador ya está destinando 61 mil 300 millones de pesos y que, si fuera necesario incrementarlo, se ampliaría.

En medio del caos desatado entre los dos bandos, Rubén Moreira, líder de la bancada del PRI se lanzó contra Marcela Guerra Castillo, y le pidió que fuera neutral ante las reservas que diputados de todos los partidos presentan a lo largo de la sesión que se perfila a concluir hasta la madrugada del jueves.

El debate del PEF hasta las 20:00 horas del miércoles lleva tres días y los diputados de la oposición afirman que el monto asignado es el más cuantioso de la historia y que será destinado mayormente al financiamiento de las obras impulsadas por el presidente López Obrador.

Calificaron el Tren Maya, Refinería Olmeca y Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles como proyectos que nacieron muertos y que PEF servirá para estar inyectando recursos a obras que se han convertido en un lastre para los mexicanos, que son los que están pagando, expresó la diputada panista Sonia Rocha Acosta durante el pleno. Los opositores criticaron la reducción al presupuesto del Poder Judicial, el INE, el INAI y la Cofece. Y así siguió el debate hasta después de la medianoche.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

PP-22

09/11/2023

LEGISLATIVO



Foto: Cuartoscuro